



ARCHITEKTURFORUM KONSTANZKREUZLINGEN



## 20|04|24 - 26|01|25 »GEPLATZTE STADTrÄUME - Eine Reise durch Konstanz und Kreuzlingen«

Jahresausstellung | Museum Rosenegg | Bärenstr. 6 | Kreuzlingen  
**Vernissage, Fr., 19.4., 19 Uhr, Kirche Egelshofen**, gegenüber vom Museum.  
Für die Vernissage ist eine Anmeldung erforderlich an: [info@museumrosenegg.ch](mailto:info@museumrosenegg.ch)

Konstanz und Kreuzlingen sind zusammengewachsen, aber durch eine Landesgrenze getrennt, historisch verbunden und zugleich gegensätzlich.

In beiden Städten haben Architekten und Städteplaner immer wieder visionäre Projekte entworfen, die nicht realisiert worden sind: Sie sollten Konstanz etwas zurückgeben von der Bedeutung, die es einst hatte, und Kreuzlingen, hervorgegangen aus der Fusion dreier Dörfer, überhaupt erst Urbanität verschaffen.

Die Auswahl der Beispiele umfasst ein breites Spektrum: Es finden sich darunter Kulturbauten wie Theater und Konzerthäuser, Kirchen, aussergewöhnliche Wohn- und Gewerbebauten, Bahnhofsanlagen oder Häfen, Brücken, Tunneln und Autobahnen, Strassen- und Seilbahnen.

Ob verheissungsvolle Utopie oder abschreckende Dystopie – das können die Besucherinnen und Besucher der Ausstellung für sich selbst herausfinden. Sie begeben sich auf eine Reise zu den Zukunftsentwürfen der Vergangenheit. Wäre das eine oder andere Projekt wünschenswert gewesen? Oder wäre der vermeintliche Traum in Wahrheit ein Albtraum geworden?

Über jedes Beispiel wird abgestimmt und auf einem Faltpapier können Sticker gesammelt werden: Wie würde KonstanzKreuzlingen heute aussehen, hätte man anders entschieden? Und am Ende der Reise durch Zeit und Raum angekommen, wird zudem der Blick in die Zukunft gerichtet: Was erträumen wir uns heute für die Doppelstadt?

Die Ausstellung ist eine Kooperation mit dem Museum Rosenegg und der Hochschule Konstanz HTWG.

